



7 février 2023

Monsieur le Président Macron, Monsieur le Premier Ministre Sunak,

Voici plus d'un siècle que les Chambres de Commerces bilatérales – la Chambre de Commerce Française en Grande-Bretagne et la Chambre de Commerce et d'Industrie Franco-Britannique – contribuent à promouvoir les relations économiques et commerciales entre nos deux pays. Des relations historiques et d'importance : la France représente le cinquième partenaire commercial du Royaume-Uni, et le Royaume-Uni le septième partenaire de la France. Les deux Chambres reconnaissent la nécessité de maintenir d'excellents rapports commerciaux, encourageant de ce fait la croissance économique et la prospérité des deux côtés de la Manche.

Pour toutes ces raisons, les Chambres de Commerces bilatérales ont lancé le 6 juillet 2022 le nouveau Forum d'Affaires Franco-Britannique, généreusement accueilli par l'Ambassadeur Britannique à Paris. Le Forum repose sur l'engagement conjoint des Chambres bilatérales à renforcer les relations d'affaires entre la France et le Royaume-Uni. 28 dirigeants représentant 25 entreprises françaises et britanniques se sont réunis pour envisager les différentes perspectives économiques.

En vue du prochain Sommet Franco-Britannique du 10 mars, le Forum d'Affaires s'est rassemblé le 7 février, à la Résidence de France à Londres, pour déterminer les principales priorités commerciales et économiques. Le Forum en a identifié trois, à la suite desquelles les trois rapports ci-joints ont été publiés :

- i. La mobilité
- ii. La transition climatique
- iii. La technologie et l'innovation

Le Forum souligne l'importance de la **mobilité transfrontalière** pour faciliter le commerce et l'investissement entre la France et le Royaume-Uni. Les recommandations du groupe dédié à la mobilité peuvent être résumées en trois points :

- i. La frontière digitale. Réduire les frictions en privilégiant des systèmes de renseignements préalables sur les passagers et accélérer le passage à la frontière grâce à des technologies biométriques.
- ii. La facilitation des visas. Rationaliser le processus de visa actuel en réduisant les coûts et le délai du processus de demande ainsi qu'en clarifiant la liste d'activités qui ne nécessitent pas de visa.
- iii. **Le lancement d'un programme de mobilité des jeunes** pour encourager les jeunes de chaque pays à découvrir la culture et les opportunités de l'autre.

Agir sur le climat représente une priorité essentielle pour l'avenir économique des deux pays. Les membres du Forum y voient l'opportunité d'une plus grande collaboration autour de la transition vers les énergies renouvelables et l'économie circulaire. Compte tenu de cela, nous proposons que les deux gouvernements :





- Débloquent les investissements dans l'énergie renouvelable et l'économie circulaire à travers des modifications réglementaires spécifiques et plus de financement pour l'infrastructure.
- ii. Etablissent des **Groupes de travail sur l'énergie renouvelable et l'économie circulaire** pour faciliter les investissements, en rassemblant les acteurs privés, les autorités concernées, et les gestionnaires.

La France et le Royaume-Uni sont des acteurs incontournables de la scène technologique européenne. Les deux pays ont un intérêt stratégique à promouvoir la souveraineté numérique dans un contexte de concurrence mondiale. Le groupe de travail dédié à la technologie et l'innovation propose donc de :

- Soutenir l'établissement d'un Sommet technologique, sous forme d'un événement en marge de la Semaine technologique de Londres, VivaTech et la prochaine réunion du Forum d'Affaires à Paris (en Juin ou en Juillet 2023).
- ii. Explorer la possibilité de créer des synergies franco-britanniques entre la Semaine technologique de Londres et VivaTech, les deux conférences phares qui auront lieu respectivement à Londres et à Paris en juin 2023.
- iii. Envoyer une communication conjointe de la part du Président Macron et du Premier ministre Sunak (idéalement par transmission en direct) lors des deux conférences pour souligner l'engagement des deux pays à créer un écosystème technologique européen dynamique et durable.

Les deux Chambres sont bien conscientes du court délai restant avant la tenue du Sommet Franco-Britannique. Pour cette raison, nos groupes de travail ont mis l'accent sur des solutions concrètes, permettant aux entreprises et aux gouvernements de bâtir les conditions propices au commerce et à l'investissement.

Vous trouverez en pièce jointe les trois projets de rapport. Les deux Chambres seraient bien entendu très heureuses de pouvoir en discuter avec les deux gouvernements en amont du Sommet Franco-Britannique. Un évènement qui rencontrera, nous l'espérons, un grand succès.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président et Monsieur le Premier Ministre, l'expression de notre profond respect.

Fabienne Viala,

Présidente, Chambre de commerce

française en Grande-Bretagne

Thierry Drilhon,

Président, Chambre de commerce et

d'industrie franco-britannique